

14.2.2026**Author**

QUAPP, Ulrike

Title

Zur Zukunft der Studiengangsakkreditierung im Licht der aktuellen Entscheidung des Bundesverfassungsgerichts / von Ulrike Quapp

Publication year

2017

Source/Footnote

In: Die öffentliche Verwaltung. - 70 (2017) 7, S. 271 - 281

Inventory number

45305

Keywords

Akkreditierung ; Freiheit von Forschung und Lehre

Abstract

Knapp sechs Jahre benötigte das Bundesverfassungsgericht, um über die Verfassungswidrigkeit der Regelungen zur Studiengangsakkreditierung im nordrhein-westfälischen Hochschulrecht zu entscheiden. Das Ergebnis wurde mit Spannung erwartet, geht es doch um nichts Geringeres als die Zukunft des Grundrechts der akademischen Gemeinschaft, die Freiheit von Forschung und Lehre. Nach dem ersten Jubel der Hochschulen – setzte sich das Gericht doch umfassend mit der Qualitätssicherung im Hochschulbereich und deren Eingriff in die Lehrfreiheit auseinander – folgte, bei genauerer Analyse des Beschlusses, jedoch Ernüchterung. Karlsruhe findet zwar deutliche Worte hinsichtlich der Verletzung der Wissenschaftsfreiheit, vermag es letztlich jedoch nicht, die weitere Aushöhlung des akademischen Grundrechts zu verhindern. (HRK / Abstract übernommen)